

# Informe de situación 2007



# La comunidad gitana en Aragón en 2007

La lucha contra la exclusión y la discriminación de la población gitana viene siendo una prioridad desde el año 2000 en las actuaciones de la FSG. Dado que la población gitana tiene una situación especial de desigualdad y desventaja, es necesario establecer actuaciones, también especiales, de carácter compensador, aunque orientadas siempre hacia la normalización.

El objetivo central de nuestro trabajo es, por lo tanto, conseguir hacer efectiva la igualdad de oportunidades de la población gitana en relación al acceso a la formación y al empleo, de manera que se favorezca su inserción plena en la sociedad.

En el marco del Programa Operativo de Lucha contra la discriminación, se han establecido distintos patneriados con los agentes presentes en Aragón. La implicación activa, el esfuerzo conjunto y la colaboración de la Administración pública autonómica y local de nuestra Comunidad Autónoma, así como de algunas entidades privadas (Cajas de ahorro, entidades sociales, sector empresarial, etc.), ha permitido superar ampliamente los objetivos marcados; habiéndose atendido en 7 años de funcionamiento del programa en Aragón, a un total de más de 3.000 personas y conseguido la firma de más de 2.000 contratos de trabajo.

Esta colaboración está llevando a que se valore la necesidad de políticas de empleo y sociales más activas en relación con la comunidad gitana. Sin embargo, la incorporación efectiva de la población gitana al mercado de trabajo es un proceso que lleva su tiempo: requiere de referentes, de gran

motivación, de inversión en cualificación, de acciones integradas e integradoras, de ruptura de prejuicios, etc. así como de un mantenimiento de estos objetivos alineados con la Estrategia Europea de Empleo y con la Estrategia Europea de Inclusión social, y con sus correspondientes planes nacionales.

El programa operativo Acceder ha sido reconocido como un ejemplo de buenas prácticas en el ámbito Europeo y la necesidad de continuar trabajando con la comunidad gitana, se ha plasmado en la concesión por parte del Fondo Social Europeo a la Fundación Secretariado Gitano de un nuevo programa Operativo 2007-2013.

En Aragón, el año 2007 ha sido de nuevo, un buen año para el fomento del acceso a recursos formativos de la población gitana y su incorporación al mercado de trabajo, lo que nos anima a seguir en esta línea de actuación.

Si bien por distintas razones, no se ha actuado en los municipios de Alcañiz y Épila, como en años anteriores, la actividad de los equipos ha sido la misma concentrándose en los municipios que más reclamaban nuestra atención: Zaragoza y Huesca. Esto no significa que en cualquier momento, si tanto las Administraciones locales como la propia población gitana de estos u otros municipios nos vuelven a demandar el servicio, estaremos dispuestos a retomar la actividad del programa.

En el presente informe, presentamos los resultados acumulados obtenidos en nuestra Comunidad Autónoma y posteriormente en cada una de las ciudades donde ha estado implantado el programa Acceder hasta 31 de diciembre de 2007.